

NOTICIAS.

El día 16 de Octubre falleció en Pozuelo de Alarcón el Excelentísimo Sr. D. Vicente Barrantes, académico de número que tantos servicios con su acertada colaboración prestó á este Cuerpo literario y en especial á la historia de las islas Filipinas, de las que fué gobernador civil meritísimo. Nacido en Extremadura publicó muchas obras acerca de la literatura é historia de aquel antiguo reino, que le valieron aplauso general de todos los eruditos. En la sesión del 21 del mismo mes hizo el elogio del ilustre finado nuestro dignísimo Director, dejando para el que ha de ocupar el sillón vacante la fácil tarea de escribir la necrología.

En 3 de Octubre falleció en Madrid el insigne americanista D. Marcos Jiménez de la Espada, académico electo, que prestó grandes servicios en la Comisión española del Pacífico, de cuyas vicisitudes escribió el resumen, interesante por las noticias y descubrimientos históricos y científicos.

En los Congresos americanistas de Madrid de 1881 y de Huelva en 1882 cooperó con mucha eficacia, y la Academia tuvo recientemente la satisfacción de otorgarle el premio Loubat por sus eruditísimas *Relaciones geográficas de Indias*. Tan modesto como sabio nada publicó sin estar seguro de haber dado la última mano á la obra, y por esta misma razón fué retrasando su discurso de ingreso en nuestra Academia hasta que ésta ha tenido el sentimiento de no contarle en su seno.

Con sentimiento se enteró la Academia de las pérdidas que ha experimentado por haber fallecido en Cádiz su antiguo y distinguido correspondiente D. Adolfo de Castro, y en Gerona el doctor D. José Xiqués, que fué dean de Ceuta y autor del episcopologio de aquella ciudad, que se publicó en nuestro Boletín.

Han sido nombrados correspondientes sucesivamente en Ávila D. Eugenio Martín Castellanos, archivero del Cabildo de aquella ciudad, y el Rev. P. Fr. Fernando de la Inmaculada, provincial de los Carmelitas Descalzos de Castilla; D. Gregorio Lasaga y Larreta, en Santander; el Sr. C. F. Fynje, de Salverda, en Amsterdam; D. Manuel Martins Capella, en Braga; D. José Acevedo Castello-branco, en Lisboa; D. Benito Carquejo, en Oporto, y D. Bernardino Machado, en Coimbra.

Se recibió con aprecio el regalo hecho por el Sr. Duque de Loubat de un ejemplar del *Códice messicano borgiano*, en reproducción, y de un album de M. Hamy, sobre algunas antigüedades del Museo del Trocadero.

El Sr. Domenico Milanesio, misionero salesiano de la Patagonia, ha enviado en donativo para nuestra Biblioteca, su erudita Memoria acerca de la lengua, industria, costumbres y religión de aquel país extremo de la América meridional poco explorado hasta el presente. La gramática y el vocabulario de los tres idiomas que se reparten la región patagónica encuentran bajo la pluma del Sr. Milanesio un digno expositor que acrecienta los caudales que de la lingüística ha recibido y sigue recibiendo la etnología general de las antiguas naciones americanas.

Para cubrir las vacantes que han dejado los Sres. Cárdenas y Madrazo en las Comisiones permanentes, se ha designado al

Sr. Hinojosa para la de Cortes y Fueros, al Sr. García (D. Juan Catalina) y al Sr. Vignau para la del *Manual de Antigüedades*.

Recibió con agrado la Academia un ejemplar de las *Memorias militares* del insigne Capitán general Marqués de la Mina, sobre la guerra de Cerdeña y Sicilia en los años de 1717 á 1720, y guerra de Lombardía en los de 1734 á 36, precedidas de una preciosa y erudita *Introducción* por el Sr. Cánovas del Castillo y de un *Informe* del Sr. Gómez de Arteche, ilustradas con retratos, mapas, planos y estados.

De orden de S. M. la Reina Regente ha remitido el Excelentísimo Sr. Director de la Real Armería, Conde de Valencia de Don Juan, un ejemplar del nuevo *Catálogo histórico descriptivo* de aquel Real Museo, que forma un elegante volumen en 4.º, primorosamente ilustrado con fototipias de los principales objetos, y enriquecido con un glosario de las voces que comprende el tecnicismo de la panoplia española. Cuantos elogios se hagan de la erudita labor, profundos conocimientos, circunstanciado examen y atinada crítica de obra de tanto mérito como ésta, cuya iniciativa se debió á S. M. el Rey D. Alfonso XII, tan amante de las ciencias y de las artes, no parecerán excesivos á quien la leyere.

Entre los donativos de manuscritos inéditos que han sido regalados últimamente á nuestra Biblioteca, merecen singular mención la carta de hermandad entre las villas de Plasencia y Talavera de la Reina (4 Abril 1274), copiada del original y ofrecida por D. Daniel Berjano, registrador de la propiedad de Cáceres, y los documentos históricos de Tarrasa, remitidos por el Sr. Soler y Palet, correspondiente de la Academia en aquella ciudad.